



¿Quién fue...?

ESTEBAN MADRUGA



EL RECTOR QUE SUCEDIÓ A UNAMUNO AL FRENTE DE LA UNIVERSIDAD

F. RODRÍGUEZ | SALAMANCA
fernando.rodriguez@eldiasalamanca.es

«En sesión celebrada en el día de hoy por el Claustro de esta Universidad fue aprobada por unanimidad la siguiente moción sometida a su deliberación: «El Claustro de la Universidad de Salamanca, al retirar por unanimidad la confianza a su actual Rector, considera el cargo como vacante, y usando de su facultad de presentar las autoridades académicas, propone al Alto Mando para el cargo de Rector de esta Universidad al Catedrático D. Esteban Madrugá y Jiménez». En Salamanca a catorce de octubre de mil novecientos treinta y seis». Sólo dos días después del célebre incidente entre Miguel de Unamuno y Millán Astray, Esteban Madrugá tomó posesión del cargo de rector de la Universidad de Salamanca.

Nacido en la población salmantina de El Tejado en 1890, Madrugá fue un estudiante brillante desde su más tierna infancia. Cursó estudios de Derecho en la Universidad de Salamanca y los amplió en Madrid y en Zurich antes de entrar a formar parte de la USAL en 1920 como auxiliar de la Facultad de Derecho. Después de una corta experiencia como catedrático de Instituciones de Derecho Romano en la universidad tinerfeña de La Laguna, Esteban Madrugá fue nombrado vicerrector de la Universidad de Salamanca el 2 de octubre de 1930, cargo que abandonó el 14 de octubre de 1936 para sustituir a Miguel de Unamuno.

«Era un buenazo», comenta Mariano Madrugá Méndez, sobrino del rector Madrugá. «Es verdad que tenía un pronto fuerte y que era muy serio, pero también tenía muy buen corazón». Mariano Madrugá recuerda las visitas, «por los santos y los cumpleaños», que realizaba al caserón en el que vivían sus tíos, el matrimonio formado por Esteban Madrugá y Felisa Jiménez del Rey, que no tuvo descendencia. «Vivían en una casa de 600 metros cuadrados, al comienzo de la calle Compañía, justo donde ahora está el hotel Emperatriz. Luego ya se fueron a vivir a otra casa más pequeña en la plaza del Mercado».

Pese a que el rector Madrugá presentó en numerosas ocasiones su dimisión, ésta no le fue aceptada hasta 1951. Durante su etapa de gobierno en el rectorado se construyó el colegio Hernán Cortés en la Gran Vía y se adquirieron varios solares en la plaza de Anaya para la posterior puesta en marcha de la nueva Facultad de Derecho. Precisamente, en 1960 Esteban Madrugá fue nombrado decano de esa misma facultad y en 1964, ya jubilado, decano honorario.

El 29 de mayo de 1963 fue nombrado Hijo Predilecto de Salamanca y unos meses antes de cumplir los noventa años, Esteban Madrugá falleció en su ciudad natal.



Junto a estas líneas, retrato de Esteban Madrugá realizado por Guzmán Gombau mientras ocupaba el cargo de rector de la Universidad de Salamanca.

